
　（７）常設委員会（工業振興委員会）委員長、副委員長の選任について

　その他

　（５）運営基金積立金からの一時仮受限度額の設定について

　　　　総務課長より別添資料に基づき説明、承認された。

　（６）令和５年度各会計収支予算（案）について

　　　　事務局長より別添資料に基づき説明、承認された。

　（９）令和４年度第２回通常議員総会の日程及び提出案件について

　　　　総務課長より別添資料に基づき説明、承認された。

出席者

委 員 石本要委員長、木村俊一委員、我満光昭委員

役 員 白木会頭、小松監事、宮崎専務理事

〔協議事項〕

職 員 柳沢事務局長、竹内総務課長、片山会計係

概 況 令和４年度第６回常議員会への提出議案について審議を行った

総 務 財 政 委 員 会 報 告 書

日 時 令和５年３月１５日（水）　１０：３０～１１：２０

場 所 倶知安町中小企業センター　研修室

内 容 　１．令和４年度第６回常議員会への提出議案について

　（１）令和４年度各会計収支補正予算（案）について

　　　　総務課長より別添資料に基づき説明、補正額の大きな科目について

　（４）令和５年度事業計画（案）について

　（３）倶知安商工会議所昇給・昇格に関する規程の一部改正について

　（２）倶知安商工会議所職員就業規則の一部改正について

　　　　総務課長より別添資料に基づき説明、承認された。

　　　協力は時期尚早だが、情報共有は必要。

　　　補足し、承認された。

　　　　総務課長より別添資料に基づき説明、予算増減の大きな科目について

　　　補足し、承認された。

　　・人材育成について、まずは会員企業が望んでいる人材を把握した上で

　　　動きたいので、各業種から数件ピックアップした上でアンケート調査

　　　を行いたい。

　　　　専務理事・事務局長より別添資料に基づき説明、承認された。

　　・駅周辺の開発について、民間大手の開発に対し連携や情報共有が必要

　　　ではとの意見が出た。まだ具体的な提案が出て来ていないので現状の

　（10）倶知安商工会議所会員加入について

　　　　総務課長より別添資料に基づき説明、承認された。

　　　　専務理事より別添資料に基づき説明、承認された。

　（８）第７１回全道商工会議所大会提案事項について



　　（６）事業継続計画（BCP）の策定

　　　　商工会議所のBCP（第１版）が完成。概略を説明。

　　（７）各種事業及び大会、イベント等の支援協力

　２）令和５年度事業計画の策定について

　　　事務局長より令和５年度事業計画（案）について別添資料を基に重点

　　　情報発信も都度行う。

　　（５）新型コロナウイルス感染症に特化した各種支援策等の迅速な情報発信

　　　　昨年度と比較してコロナ関連の支援金等は減ってきている。そのかわり

　　　最近の物価高騰やエネルギー価格高騰による支援金等が出てきており、

　　　会員に必要な情報は迅速に発信するよう努めている。

出席者

委 員
石本要委員長、池田日出夫副委員長、木村俊一委員、

我満光昭委員、村中俊彦委員、大門芳樹委員

役 員 白木会頭、宮崎専務理事

〔協議事項〕

　　（３）会員親睦・交流事業の実施

　　　　昨年9/28に会頭杯ゴルフ大会及び議員会長杯パークゴルフ大会、

　　　に関しても今年度末までには減らさない、１社でも増やせるよう努力

　　　していきたい。

　　（２）分科会、委員会活動の推進

　　　　各委員会の活動報告をＨＰに掲載し、会員に対しても中身を知って

　　　もらうよう努めている。

総 務 財 政 委 員 会 報 告 書

日 時 令和５年２月１７日（金）　１０：３０～１１：３０

場 所 倶知安町中小企業センター　ホール

職 員 柳沢事務局長、竹内総務課長

概 況
令和４年度事業の進捗状況について報告後、

令和５年度事業計画の策定について意見交換を行った

内 容 　１）令和４年度事業の進捗状況について

　　　総務課長より令和４年度事業の進捗状況について報告。

　　（１）会員増強及び財政基盤の強化

　　　　昨年度末の会員数は555社、口数は946口。今現在の会員数は553社、

　　　口数は961口。会員数は若干減っているが口数は増えている。会員数

　　　今年1/27に新年交礼会を開催。

　　（４）ＩＴを活用した情報発信と経済交流事業の検討

　　　　ＨＰの更新及び改善を日々行っている。またメーリングを活用した

　　　　　だが生徒の数、教員不足などハードルは高い。現在の課の中に

　　　　　コース分けみたいな事が出来れば、生徒にとっても選択肢ができ

　　　　各種大会等の協賛・後援・人員派遣等の協力を行った。

　　事項について説明後、意見を求めた。

　　会頭：人材育成について補足。新年度事業計画の柱の一つとして掲げて

　　　　　いる人材育成については大きくは高校と大学の観点からそれぞれ

　　　　　進めたいが、総務財政委員会には高校の人材育成・定着について

　　　　　どのように進めるかを検討頂きたい。新学科を創れるのがベスト

　　　　　生徒数も増える可能性がある。



　　　　　HPを覗けば色々な情報が手に入るような形にしたい。

　　村中：人材育成に関して、どういう人を育成するのかに主眼が当たって

　　　　　いるが、産業界としてどういった人が欲しいかをヒアリングする

　　　　　必要もあるのでは。

　　我満：HPに関して、倶知安町は日本中から注目されている町なので色々

　　専務：重点事項１の（１）、ここを担当して頂きたい。会頭が道商連の

　　石本：新たに人材育成に関して載せる必要がある。

　　　　　人材対策委員会副委員長に就任した。来週正副委員長会議もあり、

　　　　　相談所のサポート的な立ち位置として、BCPセミナーの開催など会員

　　　　　企業に向けたBCP普及支援として残していいのかと。

　　専務：（７）については今後イベント等も増えてきて広報活動なども必要

　　　　　事務局と相談所長を含め打合せを行った。相談所で事業継続力強化

　　　　　支援計画の認定を受け令和５年度から事業が進んでいく事となり、

　　　　　策定されたが、小委員会にもあるとおり今後も進めていきたい。

　　専務：（４）とリンクするような、２つを合わせた項目に。

　　石本：HPの小委員会が絡んでくる所なので、コロナの文言は消した上で

　　　　　継続したい。HPをより戦略化していきたいのと、zoom会議等を活用

　　　　　してペーパーレス化を進めたい。（６）は会議所としてのBCPは既に

　　　　　情報は共有したい。

　　石本：会議所の情報だけではなく、色々な情報とリンクさせ、会議所の

　　　　　な情報発信を積極的に行い、アクセス数が伸びるような仕掛けが

　　　　　必要。地域の魅力を伝え、宣伝効果を発揮する情報を。

　以上検討の結果、総務財政委員会の令和５年度事業計画を下記の通り定めた。

　（６）各種事業及び大会・イベント等の支援協力

　（１）会員増強及び財政基盤の強化

　（３）高校時からの人材育成と定着化に向けた取り組み（新）

　（２）会員親睦・交流事業の実施

　（４）ITを活用した各種支援策等の迅速な情報発信とホームページの戦略化

　　石本：先日３つの小委員会を立ちあげ、進め方について会議を開いた。

　　　　　人材育成については振興局にも担当がおり、役場にも関係部署が

　（５）会員企業への事業継続計画（BCP）の普及支援（新）

　　　　　となってくるので、窓口として残して頂きたい。

　　　　　意見交換会を考えていきたいと思う。

　　　　　という事で新年度は小委員会のBCP・HP・人材育成の３本柱を

　　　　　基本に進めたいが、令和４年度事業計画を継続するどうかの検討

　　　　　をしていきたい。（１）については当委員会として必須項目。

　　専務：（２）については事務局側の活動となるので委員会としてはカット

　　　　　していいかと。（３）は予算も関与してくるので残して頂きたい。

　　石本：（４）は重要。（５）に関しては、コロナに対する支援施策が無く

　　　　　なりつつあり、特化した情報はもう必要ないかと。

　　大門：2/6に当社保険会社のあいおいニッセイ同和損保の職員に来てもらい

　　　　　あると聞いている。また町の教育委員会、後志教育局とも連動し



　　構成については石本委員長に一任する事とした。

　　　そのほか、ＩＴ化・ペーパーレス化推進のため、Wi-Fi環境の整備、

　　zoom等を利用したオンライン会議が出来るような体制づくりの整備を

　　進めた方が良いとの意見が出た。

　　　以上の各プロジェクトチームメンバーにて提案し承認され、リーダー等の

　３）その他

　　　石本委員長より、今後事業を進めて行く為に各担当を決めてプロジェクト

　　チーム（小委員会）を設置し進める事を提案。

　　①ＢＣＰ普及促進チーム・・・・池田副委員長、大門委員

　　②ホームページ管理チーム・・・我満委員、阿部委員、秋山委員

　　③人材育成研究チーム・・・・・石本委員長、坂口委員、木村委員、

　　　　　　　　　　　　　　　　　吉田委員、千葉委員、船山委員、

　　　　　　　　　　　　　　　　　村中委員、大門委員

　　１２事業所４４名の推薦、特別表彰は推薦が無かった事を報告した後、

　　被表彰者の審査を行い４４名全員が承認された。

　２）倶知安商工会議所会員加入について

　　　事務局より添付資料を基に説明、新規加入１件について承認された。

内 容 〔協議事項〕

　１）第６５回商工模範従業員表彰被表彰者の審査について

　　　事務局より添付資料を基に表彰の概要について説明後、勤続表彰は

職 員 柳沢事務局長、竹内総務課長

概 況
第６５回商工模範従業員表彰被表彰者の審査、会員加入、

委員会活動の進め方について

出席者

委 員
石本要委員長、池田日出夫副委員長、吉田聡委員、木村俊一委員、

我満光昭委員、大門芳樹委員

役 員 宮崎専務理事

総 務 財 政 委 員 会 報 告 書

日 時 令和４年１２月１６日（金）　１０：００～１０：２０

場 所 倶知安町中小企業センター　ホール



委 員

宮崎専務理事

　　■専務：会話のキャッチボールが出来るよう、テーマを絞って意見交換したい。

石本要委員長、木村俊一委員、我満光昭委員、大門芳樹委員

役 員

　　　・近隣町村で増えているワイナリー（ソムリエなど）

　　　・地元の学生を地元で雇用

　　■他の委員会にもオブザーバー参加できる体制づくり

　　■人材育成に関する議論と研究

　　　・役員議員に対しては特にメールを利用、ペーパーレス・CO2削減にも繋がる

　　　・専門知識を習得できる場の提供

　　　・委員長：高校への働きかけ、経済界が望む人材育成

総 務 財 政 委 員 会 報 告 書

令和４年１１月１５日（火）　１０：００～１１：０５

倶知安町中小企業センター　研修室

職 員

日 時

場 所

出席者

　　事務局から現状の委員会活動について説明した後、意見交換を行った。

　　■まずは会議所がBCPを策定し、会員への策定支援

　　■HPを活用してインボイスの周知

概 況

柳沢事務局長、竹内総務課長

内 容

委員会活動、及び倶知安町との意見交換会テーマについて協議した

　　　・スキー場エリアで必須の英会話

〔協議事項〕

　１）委員会活動について

　　■会員増強と財政強化は必須、役員議員も協力して口数は年内1,000口を目標

　　　・大門委員：当社でも策定支援を行っているので連携を取って進めていければ

　　■情報発信はスピードと頻度が重要、メールをもっと活用

　　　・木村委員：会員企業でメールを使っているのか無いのかの把握も

　　　・我満委員：創業融資の相談などがあった時に声がけする事は可能

　　　　　建築、運営する事は視野に入れている。

　　※当委員会から出た意見を基に『人材育成と定住』をテーマとする事にした

　　　・会頭：サテライトキャンパスを誘致する場合に町有地を活用できるのか。

　　　・委員長：人材育成は意見交換会のテーマとしても重要、育成するだけではなく

　　　・専務：高校では指導教員不足、道立で自由が利かないなど問題はある

　　　・会頭：大学の教育課程、サテライトキャンパスの誘致など　経済効果にも繋がる

　　※当委員会として新たに人材育成に関する議論と研究を行う事となった

　２）倶知安町との意見交換会テーマについて

　　　　想定しているテーマは駅周辺整備について、町有地の利活用、創業支援など。

　　　　　雇用、定着、定住と先の事も見据えた議論を。

　　　・委員長：社員の厚生について、１企業単独では中々難しい。土地も高く家も

　　　　　建てられない。アパートも高いので割引がきくように単身用→夫婦→子育て

　　　　　世帯、その後家を建てるという段階的なフォローが必要。

　　　・我満委員：町有地に建築コストを削減した町営住宅を建て、家賃を安く設定

　　　　　する事は出来ないのか。

　　　・局長：公営住宅法に基づき建築するため自由はきかない。まち会社として



令和４年度委員会事業の進捗状況について共有した

　　③会員親睦・交流事業の実施

〔協議事項〕

　１）令和４年度委員会事業の進捗状況について

　　①会員増強及び財政基盤の強化

　　　より会員数・口数共に増えているが、増口運動も職員だけだと限界があり

　　　　別添資料の通り令和４年度の会員数・口数の推移を報告。昨年度までは

総 務 財 政 委 員 会 報 告 書

令和４年１０月１４日（金）　１０：００～１０：３０

倶知安町中小企業センター　ホール

職 員

日 時

場 所

出席者

　　総務財政委員会所管である以下の事業についての進捗状況を報告した。

　　　コロナによる会員増があったが今年度はほとんど無い。それでも年度当初

　　　役員議員の協力が必要。また相談所で新規創業者向けビジネススクール

概 況

柳沢事務局長、竹内総務課長

内 容

委 員

宮崎専務理事

　　　　別添の通り現状の進捗状況を報告。令和４年度中には完成させ総務財政

石本委員長、小林委員

役 員

　　　　９月２８日に会頭杯ゴルフ大会・議員会長杯パークゴルフ大会を開催。

　　　の活性化は重要であり、活動報告ももっと見てもらえるような工夫が必要。

　　　を開催しており、創業後のフォローアップも含め会員増強に繋げていきたい。

　　　　選挙関係ではあるが９月に分科会を開催。各委員会についてはそれぞれ

　　②分科会、委員会活動の推進

　　　活動を行っており、活動報告についてはＨＰで周知を行っている。委員会活動

　　　また１月には新年会員交礼会を開催予定。

　　⑦各種事業及び大会・イベント等の支援協力

　　　　大会・イベントがあった時には都度協賛や後援、支援の協力を行っている。

　　④ＩＴを活用した情報発信と経済交流事業の検討

　　　　ＨＰを活用し都度情報をアップロードしており、またメールによる情報発信も

　　　今後増やしていく予定。

　　⑤新型コロナウイルス感染症に特化した各種支援策等の迅速な情報発信

　　　　昨年度・一昨年度に比べると国や道・町の施策も減ってきており、ＨＰの

　　　アクセス数を見ても分かる通りそこまで多くは見られていない。

　　⑥事業継続計画（ＢＣＰ）の策定

　　　委員会へ提出する。



小林委員、吉田委員、榊委員

役 員

　１）倶知安商工会議所Ｅメール通信について

　　Ｅメール通信を添付資料の通り開始した事を報告した。

〔報告事項〕

総 務 財 政 委 員 会 報 告 書

令和４年７月２１日（木）　１５：００～１５：１５

倶知安商工会議所　役員室

職 員

日 時

場 所

出席者

　　①倶知安商工会議所議員選挙及び選任について

　　②第１１代倶知安商工会議所会頭候補者選考委員会の設置について

概 況

委 員

　　　総務課長より別紙資料に基づき説明、新規加入２件について承認された。

　　④倶知安商工会議所会員加入について

〔協議事項〕

　１）令和４年度第２回常議員会への提出案件について

　　　総務課長より別紙資料に基づき説明、異議なく承認された。

　　　専務理事より別紙資料に基づき説明、異議なく承認された。

　　　総務課長より別紙資料に基づき説明、異議なく承認された。

　　③倶知安商工会議所臨時議員総会の日程並びに提案事項について

宮崎専務理事

竹内総務課長、片山会計係

内 容

　　を活用しメールによる情報提供を行う事で発信力強化につなげる事ができるので

　　会員に見てもらわないと意味がなく発信力としては少し弱いため、メーリングリスト

　　　総務課長より、総務財政委員会の事業計画にもある『ＩＴを活用した情報発信』

　　の推進について、令和２年度よりホームページを開設し情報発信を行っているが

令和４年度第２回常議員会への提出案件について審議を行った



総 務 財 政 委 員 会 報 告 書

令和４年６月３日（金）　１４：００～１４：３５

倶知安町中小企業センター　ホール

職 員

日 時

場 所

出席者

　　　専務理事・事務局長より別紙資料に基づき説明、承認された。

　　　総務課長より別紙資料に基づき説明、承認された。

　　③令和４年度第１回通常議員総会の日程並びに提出案件について

概 況

委 員 石本委員長、小林委員、吉田委員、榊委員、木村委員

役 員

令和４年度第１回常議員会への提出案件について審議を行った

　　　総務課長より別紙資料に基づき説明、新規加入８件について承認された。

　　④倶知安商工会議所会員加入について

　　　総務課長より次第に基づき説明、承認された。

　１）令和４年度第１回常議員会への提出案件について

　　①令和３年度事業報告について

　　②令和３年度各会計収支決算報告について

　　　　ところ　ホテル第一会舘

　　　　と　き　令和４年６月２１日（火）　午前１１時００分

　　　　議　題　１．令和３年度事業報告について

　　　　　　　　　２．令和３年度各会計収支決算報告について

〔協議事項〕

宮崎専務理事

柳沢事務局長、竹内総務課長、片山会計係

内 容


